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PV Conseil Participatif Good Food  
Réunion du 27 juin 2024 (9h30-12h) 

 

Membres présents :  
• CULTURES & SANTÉ – MAÏTÉ CUVELIER 

• FEVIA – ANNE REUL 

• FEDEAU – GAËTANE CHARLIER 

• RABAD – BOYANA MENU 

• PROVEG – LOÏCK LABAT 

• SIPES – NOUHA HAJ AYED 

• BIOWALLONIE – STÉPHANIE GOFFIN 

• FED HORECA  - KAMILA OSTROWSKA 

• GASAP - TIMOTHÉE COLLIN 

• COLLÈGE INTERMUTUALISTE - LAURA D’ASCOLI 

• SAW-B - JEAN-FRANÇOIS HERZ 

Coordination :  
• BE - JOELLE VAN BAMBEKE  

Observateurs :  
• BEE - MARIE DETIENNE 

• CABINET MARON – STÉPHANIE GAUTHIER 
 

Animation & secrétariat :  
• MÖBIUS – COLINE QUESTIAUX & THOMAS DE ROMAGNOLI 

Invités et absents :  
• AIA (EXCUSÉ) 

• COMEOS (EXCUSÉ) 

• DDH (EXCUSÉ) 

• RDC (EXCUSÉ) 

• ASSOCIATION BELGE DES CONSOMMATEURS (BV OECO - AB REOC)  (EXCUSÉ) 

• UCM (EXCUSÉ) 

• FBPS (EXCUSÉ) 

• IEB (EXCUSÉ) 

• FDSS  

 
 
Ordre du jour : 

1. État d’avancement de la stratégie 
a. Gouvernance 
b. Monitoring 

2. Discussion 
a. Réactions politiques à la note d’intention 
b. Débriefing du processus délibératif et révision (éventuelle) du ROI 
c. Autres points apportés par les membres 

3. Divers 
4. Q&A 
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1. État d’avancement de la stratégie 
Notes :  
Le secrétariat résume les avancées des différentes structures de gouvernance en lien avec le Conseil 
Participatif.  
 
Comité de Coordination 
Le Comité s’est réuni la semaine dernière et a travaillé sur son positionnement face au prochain 
gouvernement. Les cinq administrations souhaitent continuer à co-porter ensemble la stratégie GF, et 
améliorer certains aspects de la collaboration (ex : cadre plus pérenne, indicateurs communs, suivi de l’impact 
multidimensionnel,…).  
 
Les différentes administrations ont également fait part de leurs actions marquantes, comme détaillé sur le 
support ci-dessous :   

• COCOF :  
o AAP accessibilité coporté avec BE (+40 notes d’intention) 

 

• Hub: 
o Révision du module d’autodiagnostic sur la transition économique et module spécial commerces et 

HORECA 
 

• BEE: 
o Présélection des dossiers de l’AAP Production Pro mais à valider prochain gouvernement,  
o Ordonnance financement agri passée en 1ère lecture 

 

• BE: 
o Budget FEDER (réduit) pour projet hub logistique/légumerie 
o Incubateur projets transformation: revente de FarmCity par citydev 
o Ordonnance cantine présentée en gouvernement, point reporté -> pour le prochain gouvernement 
o Arrêté invendus : pas de passage en 3eme lecture sous cette législature 

 

La FedeAU soulève la question du lieu pour le futur hub logistique, à savoir l’ancien site Ziegler, qui est rue 
Dieudonné Lefevre, un peu après le Be-Here. Il s’agira bien d’approvisionnement en B2B et non en B2C.  
 
Événement annuel & Réseau échange 
Les événements organisés pour créer du lien au sein de la communauté GF, comme l’événement annuel du 
16/4 ou la visite de l’Espace Test Agricole en mars, ont reçu des bons retours.  
 
Groupes de travail 
Le secrétariat dresse l’état d’avancement des groupes de travail, résumé comme suit :  

Cloturés En cours En préparation/réflexion Reporté 

Déchets organiques (23-24) Fruitiers (24) Outils-accessibilité (23-24) Régime moins carné 
  

Grande distribution (24) 
 

  
Formation Horeca (24) 

 

 
ProVeg demande si les acteurs de terrain sont impliqués dans la préparation du GT Grande distribution. Pour 
l’instant, les 3 régions réfléchissent avec l’apport de quelques experts (ex : Rikolto, académiques,…) mais il est 
trop tôt pour impliquer le terrain. La FedHoreca fait le lien entre l’objectif du GT formation d’intégrer 
l’alimentation durable aux formations des professionnels de l’HORECA avec ce qui est déjà organisé par Horeca 
Forma Be Pro.  
 
Monitoring 
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Suite au travail de rapportage des différents pilotes de mesure, l’état d’avancement semestriel de la stratégie 
sera publié prochainement. Fin juin 2024, l’outil Dot.simply a été basculé vers une nouvelle plateforme iipulse. 
Une fois la migration terminée, les membres du Conseil Participatif recevront leurs nouveaux accès.  
 

2. Discussion  
Notes :  
 
Réactions politiques 
La note du Conseil Participatif a été saluée par plusieurs instances et certains partis ont annoncé en prendre 
compte. Les membres réfléchissent sur les suites à donner pour s’assurer que la Good Food fasse partie de la 
déclaration de politique régionale. Cela semble d’autant plus important que les budgets de la stratégie ne sont 
pas garantis. Les membres s’accordent sur l’envoi d’une note synthétisée (en A4) une fois qu’un accord sera 
conclu sur la composition du gouvernement bruxellois. Ce résumé contiendrait les informations suivantes :  

• Message clé : soutien à la Good Food 

• Priorités identifiées 

• Proposition de phrase à intégrer dans la DPG 

• Renvoi vers le CP pour plus d’informations  
 
Les membres souhaitent un processus de validation accéléré pour que cette note soit disponible le plus vite 
possible. Une fois validée, chaque membre est invité à relayer la note dans son réseau et lors de ses contacts 
avec les politiques. 
 
Actions à prendre : 

✓ Le secrétariat envoie une version préliminaire de note synthétisée. 
✓ Les membres valident rapidement la proposition. 
✓ Les membres relaient la note synthétisée dans leur réseau et lors de leurs contacts avec les politiques. 

 
Révision du ROI 
Les membres réfléchissent en petit groupe sur les points forts et les points à améliorer concernant le processus 
délibératif vécu dans l’élaboration de la note. La discussion en plénière aboutit aux conclusions suivantes :  

• Au lancement d’un processus délibératif, il est préférable de fixer un cadre clair suivant le format du 
livrable attendu (ex : un avis, une note à l’intention du politique,…). Ce cadre prévoit des étapes 
phasées (à quel moment ajouter du texte VS réagir via des commentaires) et un timing approprié 
(suffisant pour ne pas travailler dans l’urgence mais pas trop long pour ne pas perdre le fil du contenu).  

• La validation du livrable passe toujours pas l’approbation de minimum 2 membres par pilier.  

• Si un membre refuse (activement) de valider l’avis, un processus transparent est mis en place. 
L’ensemble des membres du CP sont invités pour une réunion. Le membre qui a objecté une 
divergence majeure (c’est-à-dire qu’il ne peut pas « vivre avec », et pas juste qu’il fait part d’une 
préférence) présente l’argumentaire de son objection et une proposition de solution. Les membres 
préfèrent trouver un consensus dans la mesure du possible. Si l’objection subsiste alors que ¾ des 
membres présents souhaitent publier le livrable en l’état, le membre réfractaire peut retirer son nom 
et son logo des signataires.  

 
Concernant d’autres points du Règlement d’Ordre Intérieur (comme le régime de gestion des absences et 
l’absence de mandat de représentation), les membres constatent que le texte actuel est suffisamment clair. 
Chaque membre parle en son nom et il informe le secrétariat s’il est invité à s’exprimer au nom du Conseil.  
 
Actions à prendre : 

✓ Le secrétariat met à jour le ROI suivant les propositions de modification validées par les membres. 
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3. Divers 
Les membres sont invités à ajouter des points à l’agenda. 
 
Étude Sciensano 
L’OECO fait part des résultats d’une étude menée en Flandre sur les environnements scolaires. Les publicités 

aux abords des écoles mettent en évidence les aliments ultra-transformés et l’alcool. Les membres émettent 

l’hypothèse que la réalité bruxelloise devrait être assez similaire. Actuellement, il n’y a pas de référence à la 

publicité dans la stratégie Good Food, mais cela fait bien partie des recommandations de l’Assemblée 

citoyenne pour le climat. Les leviers existants sont aux mains de différents niveaux de pouvoir :  

• Le RRU a été revu et est passé en deuxième lecture. Il prévoit notamment d’interdire la publicité à 
proximité immédiate des écoles.  

• Les Communautés peuvent encourager la publicité « positive » dans le cadre de la promotion de la 
santé.  

• Le fédéral est en charge des matières de marketing autour de l’alimentation.  
 
Par ailleurs, l’association FIAN travaille actuellement sur un plaidoyer sur le sujet.  
 
Le Conseil Participatif souhaite questionner le Comité de Coordination sur les initiatives de promotion de la 
santé en lien avec l’alimentation durable et demander à FIAN d’être tenu informé des résultats de leur travail.  
 
Assemblée Citoyenne pour le Climat 
ProVeg demande si un contact a été pris avec l’Assemblée Citoyenne. BE propose de recontacter le 
responsable pour creuser la question. 
 
Alimentation durable dans l’Horeca 
La FedHoreca met en avant deux activités qui mettent à l’honneur l’alimentation durable dans le secteur 
Horeca. D’une part, le concours Be Cheffe intègre une nouvelle composante durabilité pour sa deuxième 
édition. D’autre part, la présentation des primes régionales basées sur l’exemplarité (dans le cadre de 
l’accompagnement des entrepreneurs bruxellois de restauration) mettra l’accent sur le label Good Food. 
 
Reportage 
La FedeAU partage un reportage de BX1 sur les différents maillons de l’alimentation. 
 
Composition du Conseil Participatif 
Actuellement, le CP est composé de 9 membres économiques, 5 membres du social/santé et 6 membres 
économiques. Les organismes contactés pour occuper le 6ème siège prévu pour le social/santé avaient refusé 
l’invitation. Le Collège Intermutualiste propose Brusano, comme acteur clé de la promotion de la santé dans les 
bassins de soins, pour équilibrer la représentation au sein du Conseil.  
 
Actions à prendre : 

✓ Le secrétariat relaie la demande au Comité de Coordination sur les initiatives de promotion de la santé 
en lien avec l’alimentation durable 

✓ Le secrétariat relaie la demande à FIAN d’être tenu informé des résultats de leur travail de plaidoyer 
sur le sujet de la publicité alimentaire. 

✓ BE recontacte le responsable de l’Assemblée Citoyenne. 
✓ Le secrétariat prend contact avec Brusano.  
✓ Le secrétariat envoie le PV de la réunion. 

 

https://www.sciensano.be/fr/coin-presse/beaucoup-trop-de-publicite-pour-la-nourriture-malsaine-et-lalcool-en-flandre
https://bx1.be/emission/aujourdhui-vous-nous-nourrirez/

